
平成 2 4 年 6月 7 日

杉並区議会議長
井ロ かづ子 様

議会改革特別委員会
委員長 斉藤 常男

議会改革特別委員会活動経過報告書

改革特別委員会の活動経過について、 下記のとおり報告します。

記

活動年月日

平成 2 4 年 3月 4 日 議会改革に関する調査 ･検討

平成 2 4 年 4 月 1 7 日 委員派遣 (横須賀市 ･開成町)

平成 2 4 年 5月 2 4 日 議会改革に関する調査 ･検討

活動経過
3月 4 日

以下のとおり 2 件の調査の検討をした。
① 調査 ･検討すべき事項について

請願 ･陳情審査への対応｣ について、 所管事項が重なる議会運営委

員会でその取扱いの検討を依頼することにしたので、 同委員会委員長あ

てに依頼文を送付することとした。
② 議会基本条例について

｢議会の権能強化｣ ｢政務調査費等｣ に関する規定について、 意見を聴

取した。
｢議会の権能強化｣ については、 通年議会について意見を聴取した。

陳情 請 願の審査の機会が増える、 専決事項が減る、スピードをともな

って機動的な議会運営になるなど、 概ね賛成であるとの意見が多かった

が、 通年議会で具体的に何が変わるのかわからないので慎重に、 研究を

重ねていく必要があるとの意見もあった。
｢政務調査費等｣ については、政務調査費、議会図書館、議会事務局、

議員定数、 議員報酬、 政治倫理、 最高規範性、 見直し手続きについて意



見が出され、 いずれも引き続き議論していくこととした。

(2) 4 月 1 7 日

議会基本条例、 通年議会、 議会報告会などを調査するため、 委員の派遣

を行い、 以下の場所を視察 e意見交換を行った。
① 横須賀市議会

平成 2 2年に議会基本条例を制定し、 議会報告会、 一問一答など議会

改革に精力的に取り組んでいる。
② 開成町議会

平成 2 2年に議会基本条例を制定し、 通年議会や議会報告会、 一問-

答などを実施し、 全国町村議会議長会特別表彰を受けている。

(3) 5 月 2 4 日

以下のとおり 2 件の調査 ･検討をした。
① 調査 ･検討すべき事項について

議会運営委員会へ検討依頼していた ｢請願 ･陳情審査への対応｣ 及び

難旁聴人への対応｣ について回答があり、 議会運営に係る部分について

は、 議会運営委員会で協議、 決定をしていくとの報告を受けた。
議会運営にかかる具体的な判断やルールの決定については、 議会運営

委員会の決定に任せ、 傍聴人の対応や請願 ･陳情などについては、 議会

基本条例の条文検討の中で議論を深めていくこととなった。
② 議会基本条例について

一年間の検討経過の確認及び意見集約を行った。

以上


